
Öffnungszeiten des Rathauses

Montags 10.00 Uhr bis 12.00 Uhr und 17.00 bis 19.00 Uhr
Donnerstags 17.00 Uhr bis 19.00 Uhr
Kontakt: gemeinde@guggenhausen.de; 07503-534

Frohes Osterfest
Allen Bürgerinnen und Bürgern der Gemeinde wünschen wir frohe 
Ostertage, Zeit für das Wesentliche im Leben und Freude an der 
erwachenden Natur.

Vorankündigung Bürgerversammlung am 12. April
Es muss natürlich heißen: Am Freitag, den 12. April um 19.00 Uhr 
wird die Bürgerversammlung im Gemeindesaal in Guggenhausen 
stattfinden. 

Aus der Arbeit des Gemeinderats
Am Montag, den 18. März fand die öffentliche Sitzung des 
Gemeinderats statt. Folgende Themen wurde beraten und 
beschlossen:

Spendenannahme
Ein größerer Teil der Fläche hinter dem Rathaus, die der Gemeinde 
als Spielplatz dient, wurde bislang von den Besitzern der beiden 
Flurstücke 294 und 295 der Gemeinde unentgeltlich zur Verfügung 
gestellt. Der Gemeinderat bedankte sich in der Beratung noch 
einmal ausdrücklich für diese Geste. Mit einem der Besitzer konnte 
im Zuge eines Flächentausches dieser Teil nun der Gemeinde 
zugeschrieben werden, der andere Flächenbesitzer war bereit, sein 
Teilstück an die Gemeinde zu verkaufen. Für die Umsetzung dieses 
Ankaufs und damit der Absicherung des Spielplatzes war das Haus 
Königsegg-Aulendorf zu einer großzügigen Spende von 5.000 Euro 
bereit. Der Gemeinderat beschloss die Annahme dieser Spende und 
sprach auch hier im Namen der Gemeinde seinen Dank an das 
Haus Königsegg-Aulendorf aus. 

Spende Sitzungsgelder an Helfer vor Ort
Jeder Gemeinderat hat gemäß der Ehrenamtssatzung der 
Gemeinde für jede besuchte und mitgestaltete Sitzung einen 
Anspruch auf Sitzungsgeld von 25 Euro aus der Gemeindekasse. In 
vergangenen Amtsperioden wurden diese Sitzungsgelder für die 
Durchführung von Gemeinderatsausflügen eingesetzt, von denen 
der letzte allerdings 2019 zustande kam. Der aktuelle Gemeinderat 
entschied, die Sitzungsgelder nicht individuell auszahlen zu lassen, 
sondern einen Teil für einen guten Zweck zu spenden und mit einem 
anderen Teil einmal im Jahr gemeinsam etwas Kleineres zu 
unternehmen. In den Jahren seit 2020 war das einmal die 
Unterstützung eines Programms für junge Obstbaumpflanzen und 
drei gemeinsame Abendessen. Insgesamt wurden dafür 2.198 Euro 
ausgegeben. In den Jahren seit 2021 sind aber insgesamt 5.450 
Euro an Sitzungsgeldern aufgelaufen, damit standen noch 3.252 
Euro in den Büchern. Für 2.500 Euro aus dieser Summe entschied 
der Gemeinderat nun, dass das Team der „Helfer vor Ort“ im DRK 
Altshausen, das hier in der Raumschaft tätig ist, für den Kauf eines 
Defibrillators unterstützt werden soll. Die Summe wurde bereits an 
das DRK Althausen angewiesen. Die verbleibende Summe soll 
wieder für ein gemeinsames Abendessen bereitgestellt werden. 

Anfrage Bauplätze „Am Egger Bach“
Die Interessenten für die Bauparzellen im Ortsteil Egg sind mit dem 
Einbruch der Baukonjunktur von ihren Vorhaben zurückgetreten und 
auch im letzten Jahr kam nach ersten Kontaktaufnahmen und 
Anmeldung von Interesse kein wirklich substantielles Kaufangebot 
zustande. Für Gemeinde und Gemeinderat ist das bislang kein 
größeres Problem, denn Kauf und Erschließung der Parzellen sind 

durchfinanziert, es besteht kein akuter Finanzbedarf der Gemeinde 
und mit den baufertigen Flächen hat die Gemeinde jederzeit die 
Möglichkeit, auch zukünftig aufkommendes Interesse von 
Bürgerinnen und Bürgern aus der Gemeinde zu bedienen. Der 
Gemeinderat musste sich nun in der Sitzung mit einer Anfrage 
befassen, die diese Situation grundlegend verändern würde. Diese 
Anfrage besteht darin, dass eine Familie sich dafür interessiert, alle 
drei Bauparzellen gesamthaft zu kaufen, auf zwei dieser Parzellen 
ein Wohnhaus und ein Wirtschaftsgebäude für Hobbylandwirtschaft 
und eigenes Brennholz zu errichten und die dritte Parzelle zunächst 
auch diesem Hobby zuzuordnen, bevor dann ggf. eines seiner 
Kinder dort ein Wohngebäude errichtet. Der Gemeinderat nahm 
diesen Vorschlag, der dem Ansinnen der reinen Wohnbebauung der 
Parzellen nicht entsprechen würde und für den man auch von der 
Bedingung: „Eine Parzelle ein Käufer“, abrücken müsste, zur 
Kenntnis und bedankte sich bei den anwesenden Interessenten für 
das Angebot und ihr Interesse. Nach längerer Beratung wurde 
entschieden, den Entscheid über die grundsätzliche Erweiterung der 
Verkaufskriterien auf der nächsten Sitzung zu treffen und, sollte eine 
solche Erweiterung beschlossen werden, auch noch einmal eine 
sechswöchige offene Ausschreibungsphase unter den dann 
möglicherweise veränderten Bedingungen einzuräumen. 

Ausflug Gemeinderat im Herbst
Der Vorsitzende hat, nach vier Jahren, für den kommenden Herbst 
einen zweitägigen Ausflug von Gemeinderat und Mitarbeitern der 
beiden Gemeinden Guggenhausen und Unterwaldhausen in die 
Strombergregion organisiert, bei dem mit Vertretern der besuchten 
Gemeinde Illingen gemeinsam über Konzepte und Möglichkeiten der 
innerörtlichen Sanierung und Weiternutzung ehemals 
landwirtschaftlicher Gebäude nachgedacht werden soll. Kultureller 
Höhepunkt der Ausfahrt wird eine Führung durch das mittelalterliche 
Zisterzienserkloster Maulbronn. Der Vorsitzende bat die 
Gemeinderäte, sich zeitnah zurück zu melden, um den bisher 
kontaktierten Stellen die Buchung bestätigen zu können. 

Verschiedenes
Entwurf und Stellungnahme zum Teilregionalplan Energie 
(www.rvbo-energie.de)
Der Teilregionalplan Energie soll nach seiner Verabschiedung die 
Vorrangflächen für Windenergieanlagen und Vorbehaltsflächen für 
Freiflächen-Photovoltaik (FF-PV) festlegen. Insgesamt sollen dies 
1,8% der Gesamtfläche sein, auf denen in Zukunft Windräder 
errichtet werden können und 0,2% der Gesamtfläche, die in Zukunft 
als am besten geeignete Flächen für FF-PV beschrieben werden. 
Dabei wird die Ausweisung der Vorrangflächen Windenergie einen 
Ausschluss anderer Flächen für die Errichtung von Windrädern 
darstellen, die Vorbehaltsflächen Flächen-PV werden jedoch kein 
solches Ausschlusskriterium bilden, daneben können also auch in 
Zukunft noch andere Flächen mit PV überbaut werden. Wichtig für 
Guggenhausen sind in der Hinsicht zwei Vorrangflächen für 
Windkraft, die zum einen auf dem Gebiet der Gemarkungen 
Ebenweiler, Fleischwangen und Guggenhausen (Egg), südlich von 
Unterwaldhausen und zum anderen auf den Gemarkungen 
Königseggwald und Riedhausen, angrenzend an Unterwaldhausen 
und Guggenhausen (Bauhof), liegen. Der Vorsitzende machte 
deutlich, dass dies zunächst noch nicht heißt, dass diese Windräder 
gebaut werden, dass das Interesse von Betreibern an Flächen 
jedoch da ist. Deutlich gemacht wurde auch, dass Einnahmen für die 
Gemeinde aus solchen Anlagen einmal aus der Gewerbesteuer 
fließen kann, wenn sie denn auf der Gemarkung der Gemeinde 
stehen. Zum anderen fließen 0,2 Cent pro erzeugtem Kilowatt an die 
Anlieger. Hier ist es nicht die Gemarkung, die relevant ist, sondern 
der Umkreis von bis zu 2,5 Kilometern, der von den Wirkungen einer 
solchen Anlage betroffen ist. Pro Windrad können über diese 
kommunalen Abgaben ca. 20.000 Euro im Jahr an die umliegenden 
Gemeinden gehen. Im Gemeinderat konnte sich im Laufe der 
Beratungen keine einhellige Meinung zur vorgeschlagenen Planung 
entwickeln, die mögliche Einnahmeseite wurde der massiven 
Präsenz der Windräder gegenübergestellt. Angesprochen wurde 
eine mögliche Bürgerbeteiligung, die finanzielle Einlagen einzelner 
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Bürgerinnen und Bürger möglich machen könnte. Auch dass es 
grundsätzlich notwendig sein wird, solche Anlagen als Teil der 
Energiewende zu tolerieren, wurde ins Feld geführt. Eine 
Stellungnahme zum Planentwurf will der Gemeinderat bei der 
nächsten Sitzung im April beschließen, dann, wenn auch die am 12. 
April stattfindende Bürgerversammlung sich mit diesem Thema 
befasst hat. 

Bericht Treffen Abwasserverband
Der Vorsitzende berichtete von einem Treffen der Verantwortlichen 
des Abwasserverbands in Ostrach am 5. März. Dort besprachen die 
Teilnehmer noch einmal das Verfahren der Kostenaufteilung auf die 
beteiligten Gemeinden. Diese Aufteilung geschieht in zwei Runden: 
Zum ersten werden die direkt zurechenbaren Kosten den einzelnen 
Gemeinden zugeteilt. Für Guggenhausen sind das die Kosten für die 
gemeindlichen Pumpen und Leitungen, sowie der Anteil an Kosten 
für die Unterhaltung von Verbandsanlagen, die vorwiegend für die 
Gemeinde genutzt werden.  In 2022 beliefen sich diese direkt 
zuordenbaren Kosten auf ca. 14.000 Euro. Alle nicht direkt 
zuordenbaren Kosten (Kläranlage, Hauptsammler u.a.) werden nach 
einem Schlüssel von Einwohnerwerten (zu 50%) und nach 
eingeleitetem Abwasser (zu 50%) aufgeteilt. Hier hatten wir in 
Guggenhausen einen Anteil von knapp 6.000 Euro zu schultern, so 
dass sich die Abwasserkosten in 2022 auf knapp 20.000 Euro 
beliefen. 

Bericht Verbandsversammlung GVV-Altshausen
In Unterwaldhausen fand am 14.3. eine Versammlung des GVV 
statt. Der Vorsitzende informierte den Gemeinderat über die 
öffentlich diskutierten Themen. Wichtig hierbei vor allem die 
Änderung des Teilnehmerschlüssels in der zukünftigen 
Verbandsversammlung. Durch ein Anheben des Schlüssels von 600 
auf 1000 Einwohner pro entsandtem Gemeinderat wird die Anzahl 
der Delegierten in Zukunft von heute 37 auf dann 28 Teilnehmer 
sinken. Der Proporz bleibt dabei weitgehend bestehen, die kleinen 
Gemeinden Guggenhausen und Unterwaldhausen werden weiterhin 
neben dem Bürgermeister jeweils einen Gemeinderat entsenden. 

Stand Reparatur Straßenlichter
Die Elektrofirma, die die Straßenlichter umbaute, wird alle 
schadhaften Lampen in Guggenhausen in den nächsten Wochen 
austauschen und eine im letzten Jahr vergessene Lampe in diesem 
Zug auch erneuern. 

Sitzung im April
Die Sitzung im April wird wegen des Feierabendhocks in 
Unterwaldhausen vom 22. auf den 25.4. verschoben. 

Freiwillige Feuerwehr Unterwaldhausen-
Guggenhausen

Hauptversammlung am 11. April
Liebe aktiven und ehemaligen Kameradinnen und Kameraden, liebe 
Gemeinderäte, 
am Donnerstag den 11.04.2023 um 19:00 Uhr laden wir zur 
diesjährigen Hauptversammlung der FFW Unterwaldhausen/ 
Guggenhausen im neuen Mannschaftsraum der FFW im DGH 
Unterwaldhausen ein. Wir werden das vergangene Jahr Revue 
passieren lassen und einen Ausblick auf das kommende Jahr 
geben.
Tagesordnung: 1. Begrüßung; 2. Totenehrung; 3. Berichte; 4. 
Bürgermeister; 5. Beförderungen; 6. Ehrungen; 7. Entlastungen; 8. 
Wahlen; 9. Wünsche und Anträge
Erwünschte Änderungen reichen Sie bitte schriftlich bis zum 
04.04.2023 ein. Für das leibliche Wohl ist gesorgt. 
Auf zahlreiches Erscheinen freut sich Eure Feuerwehr
Einladung zur  Frühjahrsübung am 5. April
Hiermit laden wir alle Interessierten, Groß und Klein zur diesjährigen 
Frühjahrsübung ein. Ort: Hofstelle der Familie Lambert in Egg; 
Datum: 5.April 2024; Start der Übung: 17:30Uh. Wir bitten frühzeitig 
zu kommen, damit die Übung nicht gestört wird. Beteiligte Wehren: 

Überlandwehr Altshausen mit umliegenden Wehren. Wir freuen uns 
auf Sie! 

Ihre Feuerwehr
Vorankündigung Alteisensammlung der Feuerwehr
Der Frühjahrsputz steht vor der Tür! Wir möchten die Gelegenheit 
nutzen um an unsere diesjährige Alteisensammlung zu zu erinnern. 
Diese findet am 04. Mai von 9:30 -11:30 Uhr auf dem Gelände der 
alten Kläranlage statt. Wir nehmen auch gerne unterjährig Alteisen 
an bzw. holen auch gerne ab. Hierzu einfach bei Roman Köberle 
unter der 01736959643 oder bei einem Kameraden melden.

Sitzung der Verbandsversammlung
Wasserversorgung ZV Hundsrücken

D i e Ve r b a n d s v e r s a m m l u n g d e s Z w e c k v e r b a n d e s 
Wasserversorgung Hundsrücken tagt in öffentlicher Sitzung am 
Montag, 08. April 2024 beginnend um 17:00 Uhr in Bad Saulgau, 
Stadtwerke, Moosheimer Straße 28, Sitzungssaal OG. Hierzu wird 
auf die Bekanntmachung im gemeinsamen allgemeinen Teil der 
heutigen Verbandsanzeiger verwiesen. 

gez. Roland Haug
Stellv. Verbandsvorsitzender 

Vereinsnachrichten
Seniorenkreis Ebenweiler, Fleischwangen, 
Guggenhausen und Unterwaldhausen.
Auf den Artikel in Ebenweiler wird hingewiesen.
Musikverein Unterwaldhausen e. V.
Voranzeige Frühlingsfest Unterwaldhausen am 19. – 22. April 
2024
Wir haben Besucherinnen und Besucher im letzten Jahr gefragt: 
„Was bedeutet das Frühlingsfest für euch?“
„…musikalisch ein Highlight!“, „…brutale Stimmung!“ „…wie 
Kurzurlaub!“ „…super Musik, tolle Leute.“, „…direkt um’s Eck!“
Und auch dieses Jahr wollen wir auf diese Weise wieder viele 
Menschen mit unserem Fest begeistern! 
Den Auftakt macht das Querbeat-Festival, wo vom 19.-20. April 
internationale und nationale Künstlerinnen und Künstler wieder den 
feinsten Festival-Sound zum Mitsingen, Genießen und Tanzen 
bieten. Mit einem hochrangingen Line-Up aus der Ska-, Reggae- 
und Punk-Szene und vielen spannenden Extras setzt das Querbeat 
2024 neue Maßstäbe. 
Mit festlicher Blasmusik in frühlingshafter Atmosphäre lässt unser 
Fest dann am Sonntag, 21. April keine Wünsche mehr offen. Dabei 
wird Euch der Musikverein Ahausen zum Frühschoppen und 
leckeren Mittagessen unterhalten. Ab dem frühen Nachmittag freuen 
wir uns auf unsere Jugendkapelle „Young Blood“ sowie den 
Musikverein Hoßkirch.
In gemütlicher Stimmung klingt das diesjährige Frühlingsfest 
Unterwaldhausen dann mit dem Feierabendhock am Montag, 22. 
April aus. Für die entsprechende Unterhaltung sorgen die 
Musikvereine aus Reichenbach und Pfrungen. 
Wir freuen uns jetzt schon auf Euer Kommen!
Der Zeltaufbau findet an den Samstagen, den 06.04. und 
13.04.24 statt. Für jede Unterstützung sind wir dankbar!
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